

Régimen de acumulación financiarizado en la industria manufacturera de exportación: superexplotación del trabajo y devastación ambiental en México

martes, 11 de marzo de 2025 13:55 (25 actas)

La acumulación de capital se ha transformado radicalmente en las últimas décadas, el capital financiero ha desplazado y subordinado al capital industrial tomando el control y dirección de la producción de plusvalor. El ascenso y hegemonía del capital financiero en la acumulación de capital se expresa en la introducción de la lógica de la maximización del valor para el accionista que permite redirigir el grueso de las ganancias que se generan en la esfera de la producción hacia el incremento de la cotización de las acciones, en consecuencia, para compensar esta constante sangría de valor y plusvalor, los capitales productivos deben incrementar la escala de la producción, lo que se traduce en reducir el tiempo de trabajo necesario para extender los dominios del plustrabajo, pagar a la fuerza de trabajo por debajo de su valor, recurrir al fraude y despojo y contaminar grandes extensiones de tierras, cuerpos de agua y el aire. En el caso de México, la superexplotación del trabajo y la precarización laboral que impera en la industria manufacturera de exportación, viene acompañada de una devastación ambiental producto del uso y descarga de miles de sustancias tóxicas que afectan la vida y salud de los trabajadores y de la población en general que vive en la cercanía de los corredores industriales.

Forma de participación

Presencial

Autor primario: Sr. GARCÍA RAMÍREZ, Javier (Programa de Posgrado en Economía-UNAM)

Presentador: Sr. GARCÍA RAMÍREZ, Javier (Programa de Posgrado en Economía-UNAM)

Clasificación de la sesión: Mesas de Trabajo

Clasificación de pistas: I - Cambios en las relaciones capitalistas